

## Kleine Anfrage

des Abgeordneten Mühlmann (AfD)

und

## Antwort

des Thüringer Ministeriums für Infrastruktur und Landwirtschaft

### Finanzierung des Flughafens Erfurt-Weimar

Das Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft hat die Kleine Anfrage 7/4116 vom 15. Dezember 2022 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 23. Januar 2023 beantwortet:

1. Welche finanziellen Mittel erhielt der Flughafen Erfurt-Weimar seit dem Jahr 2015 jährlich aus öffentlichen Haushalten aller infrage kommenden Ebenen (jährliche Gliederung nach auszahlender Behörde und Höhe der finanziellen Zuwendung)?

Antwort:

Die finanziellen Mittel des Freistaats Thüringen für die Flughafen Erfurt GmbH werden nachfolgend dargestellt:

Jahr	Betrieb in Tausend Euro	Investitionen in Tausend Euro
2015	2.597 (TMIL)	
2016	2.584 (TMIL)	
2017	2.844 (TMIL)	200 (TLVWA)
2018	2.649 (TMIL)	489 (TLVWA)
2019	5.200 (TMIL)	147 (TLVWA)
2020	3.900 (TMIL)	667 (TLVWA)
2021	2.300 (TMIL)	1.104 (TLVWA)

Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft (TMIL)  
Thüringer Landesverwaltungsamt (TLVWA)

Darüber hinaus wurden der Flughafen Erfurt GmbH jährlich 219.000 Euro für die Wahrnehmung hoheitlicher Aufgaben durch das Thüringer Landesverwaltungsamt erstattet.

2. In welcher finanziellen Höhe unterstützen nach Kenntnis der Landesregierung die kreisfreien Städte Erfurt und Weimar diesen Flughafen seit dem Jahr 2015 (jährliche Gliederung)?

Antwort:

Die Städte Erfurt und Weimar haben die Flughafen Erfurt GmbH finanziell nicht unterstützt.

3. Wie bewertet die Landesregierung die wirtschaftliche Bedeutung des Flughafens am Standort Erfurt für den Freistaat Thüringen?

Antwort:

Der Internationale Verkehrsflughafen Erfurt-Weimar erfüllt wichtige Funktionen für das Land und generiert erhebliche positive volkswirtschaftliche Effekte. Mehr als 1.700 sozialversicherungspflichtige Arbeitsplätze, davon mehr als 500 direkt in Erfurt, sind mit dem Betrieb des Internationalen Verkehrsflughafens Erfurt-Weimar verbunden. Der Verkehrsflughafen Erfurt-Weimar erfüllt Lieferkettenfunktionen, ist Standort für Unternehmensansiedlungen und hat eine hohe Bruttowertschöpfung. Während der Corona-Pandemie fanden regelmäßige medizinische Flüge und Hilfslieferungen statt. Er trägt damit zu einer positiven Entwicklung der wirtschaftlichen Belange des Freistaats bei.

4. In welcher Höhe hat der Flughafen Erfurt-Weimar nach Kenntnis der Landesregierung seit dem Jahr 2015 jährlich Gewinne oder Verluste erwirtschaftet und wie bewertet die Landesregierung diese Ergebnisse?

Antwort:

Die Jahresergebnisse der Flughafen Erfurt GmbH werden in der nachfolgenden Tabelle ausgewiesen:

Jahr	Jahresergebnis in Tausend Euro
2015	-122
2016	391
2017	905
2018	665
2019	1.576
2020	382
2021	46

Die Jahresergebnisse der Flughafen Erfurt GmbH sind seit dem Jahr 2016 positiv. Die Landesregierung sieht daher keinen zusätzlichen Handlungsbedarf.

In Vertretung

Prof. Dr. Schöning  
Staatssekretärin